

**長東西
社協**

発 行
長 東 西 学 区
社 会 福 祉 協 議 会

コロナウイルス感染症に 振り回された2020年

長東西学区社会福祉協議会会長 田 中 實 雄

思い返せば昨年は、天気にも恵まれて穏やかなお正月を迎えました。1月の「とんど」も賑やかに終えて今年も長東西学区が、平穩無事にと願っていたところに、突然のコロナウイルス感染症の発生によって、目に見えない強敵と相対することとなりました。

私たち長東西学区社会福祉協議会も行政、上部団体のご指導を仰ぎながら「第一に自分の身を守る」次に「日頃の活動を守る」をモットーにその時、その時を乗り越える一年間でした。

2020年度の計画していた行事の大きいものは、ほとんど中止としました。

しかし、役員会、介護予防教室、見守りネット、各委員会、執行役員会、

街頭共同募金活動等、少人数で出来るものはマスクをつけ、手指の消毒を励行し進めました。

今まで事故なく出来ているのも「皆さんの今まで蓄えた活動の知恵を継続維持したい」気持ちの現れだと思ひ、ありがたく感謝いたします。

2021年を迎えコロナウイルス感染症もまだまだ猛威を奮っています。早期収束を願ひながら、私たちがこの一年間持ち続けた我慢、自粛を感染症に負けず続けましょう。頑張りましょう。

そして、ここで得た経験、知識、粘り強さをこれからの地域活動に役立てましょう。

頑張ろう長東西!!
頑張れ長東西!!

「山本川一斉清掃」

長東西学区公衆衛生推進協議会会長 川 本 清



たゴミを拾い集め、大師橋北詰で分別して頂き無事終了。ゴミの無いきれいな山本川になりました。

コロナ禍の中、数々の行事が中止となる上での実施でございましたが、多数の皆様のご参加をいただきましたことに役員一同心より感謝申し上げます。

今後も住みよいきれいな街・川を目指して努力致しますので、引き続きご協力を賜りますようお願い申し上げます。

公衛協では、長東・長東西の環境美化活動の一環として、より住みよい街づくりのため今年度も11月23日(勤労感謝の日)に「山本川一斉清掃」を両学区から145名の皆様のご参加をいただき、実施いたしました。

当日は、午前8時50分迄に西川ちびっこ広場に集合し、新型コロナウイルス感染症には万全な対策をとり、例年通り安佐南環境事業所より準備して頂いた清掃用具(軍手・ビニール袋・紙袋・火ハサミ等)を持ち、9時より一時間半余りかけて、山本川の常念橋と下山橋の間の土手斜面と河川敷、支流の権地川周辺の散乱し

赤い羽根 共同募金

ご協力ありがとうございました。

各自治会・町内会	398,000円
長東西学区社会福祉協議会	50,165円
長東西地区民生児童委員協議会	12,000円
株式会社 岡崎工務店	10,000円
合 計	470,165円

長東西学区の子どもの状況と見守り地図の作成

長東西地区青少年健全育成連絡協議会会長 北崎 俊 司



心配な場所、イノシシや鹿など動物の出現箇所等あらゆる情報を模造紙に記入しました。最後に、グループ毎に報告・まとめをして情報交換を行いました。さすがに町内会や各種団体の長の方や見守り活動をされている方々の情報です。それぞれの地域に根付いた多様な視点からの詳細な情報が集まりました。

毎年行なっていますが今年も交通事故の危険場所、不審者の発生、イノシシなどの動物の被害や目撃情報、建物が建ち見通しが悪くなった道路や交差点など、最新の注意箇所が次々と書き込まれました。

作成した大きなマップ二枚に情報を合わせ、長東西小学校と長東中学校に進呈し、児童や生徒にも情報提供を行っています。また、マップの簡易縮小版を回覧板で回しておりま

今年度も青少年健全育成情報連絡会を令和2年10月31日(土)に長東西集会所で行いました。この会は長東西学区内の状況等の情報交換とともに、これからの活動に係る意見交換等を行うことを目的として毎年この時期に開催しています。
はじめに小中学校の校長先生より子どもたちの様子をうかがい、その後参加者が三つグループに分かれ、長東西学区内のたまり場や落書きなどの近隣情報や子どもたちの遊び場の様子、通学路の確認、交通事故の



すので、地域の皆様も是非ご覧になつてください。
コロナ禍で青少協としても多くの行事が中止になる中、地域の子ども

コスモス会行事

「クリスマスプレゼントの配布」



たちの安全を願う熱意を結集して最新版を作成した情報連絡会は、会員の交流の場としても貴重な会となりました。

クリスマス会に代わる「手作りの焼き菓子」を食物栄養学科長 村田先生始め先生方のご指導の下、食物栄養学科一年生が中心となりコスモス会の皆様に心を込めて作って下さいました。

自身は、チーズケーキ・クママフィン・クッキー・お茶のセットにクリスマスカードが添えであり、1

今年度は、新型コロナウイルス(新型肺炎)が発生し、コスモス会行事「施設見学」「ふれあい集会」が中止となり、毎年楽しみにされていた広島文化学園短期大学での「クリスマス会」は今年度は、やはり密になりますので中止となりました。





セツトずつ手提げ袋に入れてプレゼントの完成です。
 12月10日(水)昨年「クリスマスマス会」に参加された方に「プレゼント」として担当民生委員がお配りいたしました。
 自粛生活が続く日々の高齢者の皆様は、思いがけない「クリスマスプレゼント」に笑顔で喜んで受け取って下さいました。
 感染症対策として、学生の皆さんが同行出来なかったことは大変残念でしたが、食で人に笑顔を届けたいとの思いは伝わりました。コロナが一日も早く終息することを願い、食物栄養学科一年生の皆さんにお礼を申し上げます。
 長東西民児協



令和2年9月24日 参加14名
 認知症って、予防できるの？
 ～今日から始める予防活動～
 広島市認知症地域支援推進員
 俵 輝 己氏

介護予防教室

長東西学区社会福祉協議会と祇園・長東地区包括支援センターは9月以降三回の介護予防教室を長東西集会所で開催いたしましたので報告いたします。



令和2年10月22日 参加15名
 いきいき法律相談
 相続・遺言について
 行政書士 中本 一彦氏

令和2年11月26日 参加15名
 ACP(アドバンス・ケア・プランニング)について
 ～知っていますか「人生会議」～
 田中医院院長 田中 秀司先生
 普段は50人程度入る長東西集会所ホールに15人位の参加者で、少し寂しい気持ちでしたが、終息するまでは新型コロナウイルス感染症対策を万全に、今後も参加者の人数制限・体

調確認・換気など徹底し、新しい生活様式を守り介護予防の大切さも広めていきたいと思えます。
 長東西社協



令和2年7月豪雨災害による被災者に義援金を贈る
 義援金 金10万円
 (町内会・自治会・長東西社協)
 被災者の方々に謹んでお悔やみ申し上げます

12月6日土砂災害避難訓練を実施

長東西学区自主防災会連合会会長 櫻井俊男

コロナ禍での避難場所運営の政府指導は、マスク、三密回避、消毒等、徹底して対策を取った避難場所に避難すれば災害に遭遇して死亡するよ

り安全と言うものです。昨年7月6日・7日の二日間の豪雨の際、レベル4土砂災害避難指示が発令されました。その時、学区の一時避難場所に来られた方は延べ60



第一祇園ヶ丘自治会センターでの防災訓練

名(役員を除く)でしたが、最も避難して欲しい土砂災害特別警戒区域(レッドゾーン)にお住まいの方は、初日1名、二日目2名、合計わずか3名でした。

そのため、12月6日10時から災害避難訓練では、当学区レッドゾーンにお住まいの方153世帯・約300人のみを対象にチラシを配布し、徹底したコロナ対策で、例えば小学校では、マスクの用意、アルコール消毒、検温、一教室に4〜8名、これ以上は廊下に二畳カーペットを2段間隔で並べて収容。発熱者が出た場合はすぐテントに隔離し保健所に連絡、という体制を整えました。

尚、谷集会所、第一祇園が丘自治会センター、フローレンス会議室(第二祇園が丘と合同)もこれに準じた準備を致しました。

結果、レッドゾーンからは全部で24世帯・30人の参加がありました。7月より増えましたが、まだ人数参加率は10%で、大半の人は危機感をもっていないことが伺えます。

今年の梅雨時にはまた豪雨災害が予想されますが、まだまだコロナ終息は先になりそうです。

レベル3避難準備情報が出たら、危険を感じる人、レッドゾーンの方は、学区内5ヶ所の一時避難場所か、安全な親戚宅・知人宅に避難しましょう。



この度、社会福祉関係で次の方々が栄えある表彰を受けられました。多年にわたり地域福祉のためにご尽力され、ここに深く感謝しお喜び申し上げます。

全国防犯協会連合会会長表彰

(防犯栄誉銅章)

於 東京 明治記念館

令和2年9月24日(木)

第二祇園ヶ丘 山田 明様

福祉増進功労章広島市長表彰

於 広島市役所2階講堂

令和2年10月8日(木)

平 原 真宅 禎子様

広島市民生委員児童委員協議会

会長表彰(永年勤続地区民児協会長)

於 広島市役所2階講堂

令和2年10月21日(水)

平 原 益永 昌子様

広島県社会福祉協議会会長表彰

(協助者・個人)

於 広島県社会福祉大会

(広島カーデンパレス会館)

令和2年10月29日(木)

第二祇園ヶ丘 山田 明様

大師ヶ丘 川本 清様

平 原 高橋 伸枝様

広島市民生委員児童委員協議会

会長表彰

於 広島市安佐南区

総合福祉センター

令和2年12月3日(木)

谷 青木 清子様

下 山 結城 憲靖様

第一祇園ヶ丘 日野喜美江様

安佐南区社会福祉協議会会長表彰

(協助者・団体)

於 安佐南区社会福祉大会

(安佐南区総合福祉センター)

令和2年12月18日(金)

第一祇園ヶ丘 岡崎工務店様

全国社会福祉協議会会長表彰

於 広島市安佐南区

総合福祉センター

令和3年2月12日(金)

平 原 益永 昌子様